



COMMISSION DES ARBITRES

Procès-verbal N°7 du 25 juin 2025

Réunion plénière du mercredi 25 juin à 18 h 00

Présidence de séance : M. DEMAREZ Jean-Jacques

Présents : Cédric BARRE, Alain COUTANT, Fabrice DUPONT, Abdel EL MOUADDABE, Régis LEVENT (Invité UNAF), Alice PATA, Jérémy PELTRIAUX, Emeric PETIAU, Jean-Claude ROYER, Thierry SCHMITT, Jérôme SIMON

1. - Ouverture de séance

La Commission des arbitres présente ses sincères condoléances à Abdel EL MOUADDABE et son épouse pour le décès de son beau-frère, à Philippe MARCHAND pour le décès de sa mère et à HENDY FRAMBOURG pour le décès de sa belle-mère.

Le PV n°6 du 20 mai 2025 est approuvé.

2. - Comité Directeur - Courriers - Audition d'arbitres

Le Président du District Raphaël GOSSET remercie les arbitres qui ont œuvré sur les différentes finales ainsi qu'Alain COUTANT et J.C. ROYER.

Le Comité Directeur du District a renouvelé la Commission des Arbitres lors de sa réunion du 11 juin et a validé le Règlement Intérieur 2025-2026 et les arbitres qui ont obtenu leur écusson après leur examen terrain.

E. PETIAU félicite tous les membres de cette Commission pour l'excellent travail réalisé tout au long de cette année.

Le président a envoyé un courrier pour explications au club du C.A. Villers-Semeuse après quelques soucis rencontrés.

Des courriers émanant des clubs de Tagnon et Sault les Rethel ont été reçus pour relater l'absence d'un arbitre désigné sur leur rencontre. La Commission des Arbitres n'était malheureusement pas au courant que l'arbitre ne se déplacerait pas, rappelle par ailleurs l'article 20 du Règlement Particulier du District des Ardennes qui explique la démarche à suivre en cas d'absence d'arbitre officiel.

Le Président a participé à la réunion de la Commission des Délégués qui a la volonté de se développer ; il y aura une explication du rôle des Délégués lors du prochain rassemblement des arbitres.



COMMISSION DES ARBITRES

Procès-verbal N°7 du 25 juin 2025

Le 16 juin 2025, une réunion pour le Futsal s'est tenue. La Commission des Educateurs va mettre en place une formation à destination des éducateurs. Du côté des Arbitres, un temps de formation est prévu le samedi 13 septembre 2025 avec A. EL MOUADDABE, J. PELTRIAUX et le président avec, en appui, Gauthier DEMAREZ.

Une relance a été faite auprès des arbitres pour l'établissement de leurs dossiers, il en manquait une trentaine. T. SCHMITT s'est chargé de communiquer avec ces personnes.

Un arbitre est reçu pour échanger avec lui concernant une sanction disciplinaire qui lui a été infligée. La CDA décide de le déclasser à l'issue de cet entretien, MM. A. EL MOUADDABE et E. PETIAU n'ont pas participé aux débats. Un courrier lui sera envoyé pour lui notifier la décision.

Hendy FRAMBOURG demande de bénéficier d'une année sabbatique, elle lui est accordée.

3. - Formation - CRA - Rassemblement

La CDA félicite Luis BRITODACUNHA PEIXOTO pour sa nomination en tant qu'arbitre Régional 1, Cédric BARRE pour sa promotion en tant qu'arbitre Régional 3. Mustapha IKHLEF n'ayant pas été reçu, il sera représenté pour la prochaine session, un temps d'échange sera programmé avec lui.

J. PELTRIAUX revient sur la formation pour la Candidature Ligue, il regrette un manque de sérieux. Un test aura lieu ce samedi 5 juillet. Du côté du centre d'entraînement, il exprime son découragement par rapport au nombre de personnes présentes et informe qu'il ne continuera pas.

Un changement pour la Formation Initiale en Arbitrage devrait avoir lieu : les candidats arbitres auraient une formation sur 8 modules avec un examen en fin d'année pour validation.

Il annonce qu'une réflexion sur les rapports d'observation va voir lieu au niveau de la Ligue pour les Arbitres Régional 2. Cela impactera très probablement les observations en District par la suite.

Des membres de la CDA ont encadré les tests physiques de la Ligue, 12 arbitres ardennais étaient concernés.

Le Rassemblement des Arbitres, Arbitres de club et Observateurs se tiendra le 30 août 2025.

Le président précise les différentes personnes invitées, échange avec J.C. ROYER pour les trophées, récompenses et écussons à prévoir. Le début aura lieu à 13 h 30.

Les tests physiques sont prévus le samedi 6 septembre 2025 sur le stade de Bazeilles, le rattrapage fixé au 4 octobre 2025 sur ce même stade.

4. - Désignations - Observations - Jeunes Arbitres

T. SCHMITT indique qu'aucun souci n'a été remonté pour les finales, qu'il a du faire avec un nombre d'arbitres indisponibles assez conséquent le 1^{er} juin (35). Des arbitres ne se sont pas déplacés en indiquant leur indisponibilité très tardivement.

Il évoque ensuite les sanctions prises à l'encontre d'arbitres du District et des différentes affaires jugées en Commission de Discipline.

A. EL MOUADDABE a envoyé le classement aux Jeunes Arbitres après la validation par la Commission des Arbitres et présente les différents groupes constitués pour l'année prochaine.



COMMISSION DES ARBITRES

Procès-verbal N°7 du 25 juin 2025

A. COUTANT revient rapidement sur les finales Jeunes. La CDA le remercie pour l'accompagnement réalisé pour les Arbitres Jeunes. Il présente la situation d'un jeune arbitre qui ne s'est pas déplacé sur une rencontre, celui-ci sera sanctionné conformément au Règlement Intérieur.

J.C. ROYER a fait parvenir les classements aux arbitres, il leur a également transmis le Règlement Intérieur pour la saison 2025-2026 ainsi qu'aux arbitres concernés, l'annexe 1 qui implique une participation et une réussite obligatoire aux tests physiques pour rester dans leur catégorie.

Pour les observateurs, la Commission des Arbitres remercie Joël PARIS qui cesse ces fonctions. Raphaël GOSSET arrêtera sa mission auprès des arbitres adultes, continuera sur des accompagnements le samedi. Hamid AOUDACHE présente sa demande pour être accompagnateur, A. COUTANT l'utilisera en fonction de ses besoins.

5. - UNAF

R. LEVENT se félicite de la très belle journée du Challenge Petit organisé à Reims.

Le dimanche 29 juin est organisée une journée détente/pêche qui regroupera 85 personnes dont 35 pêcheurs aux étangs de Pouru-Saint-Rémy et le 6 juillet, une journée détente/pétanque qui comptera une cinquantaine d'amicalistes sur les installations de PSA.

Pour mémoire, l'Assemblée Générale aura lieu le matin du Rassemblement des arbitres, le 30 août 2025.

L'ordre du jour étant épuisé, le Président lève la séance à 20 h 45.

La prochaine réunion aura lieu le 27 août 2025 à 18 h.

Jean-Jacques DEMAREZ, président

Fabrice DUPONT, secrétaire